



おおあらい

Vol.373



冬の風物詩に興味津々（大洗あんこう祭 記事10ページ）

特集

中学生の税に関する標語・作文 入賞おめでとう P. 4



- わが町トピックス P. 6
- みんなのひろば P. 8
- 町のわだい P. 10
- くらしの情報 P. 12

1

2003



謹んで新春の およろこびを申し上げます



大洗町長 小谷隆亮

新年あけましておめでとうございます。
町民の皆様には希望に満ちた輝かしい新春をお迎えのこととお慶び申し上げます。

昨年は、待望のアクアワールド・大洗がオープンし、予想を上回る入館者をお迎えすることが出来ました。また、夏には高校総体の開催とあいまって、例年にも増してにぎやかな夏となりました。

このようないきわいを最大限に活かし、地域の活性化につなげていくことが大きな課題あります。アクアワールド・大洗のオープン前に、業界の方々の積極的な取り組みにより、休日に町の魚市場を利用して「おさかな市」を開いてきましたが、その中から直販施設整備の検討が本格化しました。浜の雰囲気を感じながら会話のやりとりの中で買い物や食事を楽しんでいただけるような生活市場として皆様とさまざまな知恵を出し合い、地場産業振興につなげていけるよう取り組んでまいります。

町民一人一人が元気に生活できる、各産業にも活気があることが町政運営において最も大事なことであります。

住んでよかつた、住みなくなる町を目指し、河川環境を整備して親水性を高めた水辺プラザや緑豊かな住宅地として検討を進めている大貫台地、さらには祝町に建設する町営住宅には子育てをする年代を条件として町外からも入居可能にするなど、若い人からお年寄りまで元気で幸せな生活が送れるようなコミュニティーをつくり、その中で子育てサポート、介護サービスなどの充実、保健・予防・医療・福祉の連携をはかり、いきいきと暮らしていくるまちづくりを推進してまいります。

近年、それぞれの気候、風土に育まれた地元のものを地元で食べようという「地産地消」が注目されているところですが農業においては基盤を整備し、水産業においては資源をつくり育てるなど安定した一次産業の経営に向けて力を注いでまいります。昨年末、阪神タイガースの井川慶投手とお会いする機会がありました。またトライアスロンで活躍する田山寛豪君を応援する会が発足しました。お二人の活躍は町内の明るい話題であります。実直でさわやかな人柄、たゆまぬ努力に裏打ちされた自信に

今年も活躍が期待できると感じました。我が町出身のお一人の「活躍は子どもたちにも大きな夢と希望を与えます。

現在、町内各小中学校の子供たちは、さわやかなあいさつができる、スポーツにおいてもすばらしい成績をあげています。南中学校は、時事通信社教育奨励賞の努力賞を受賞し県内外からはもとより韓国や中国からも視察が訪れ、建物のみならず、生徒たちの態度に皆感心されます。第一中学校も先ごろ行なわれた三浜駅伝で33年ぶりの優勝という快挙を成し遂げ、ひたむきにタスキをつなぐ子供たちの姿に感動しました。学校と地域の連携による地域ぐるみの子育ての取り組みが結実した成果ではないでしょうか。

我が町には、豊かな自然や水族館、わくわく科学館などすばらしい環境があります。国土交通省が大洗町と千葉県館山市を一つのモデルとして、自然の海辺を生かした「海辺の自然学校研究会」を組織して、私どももそこに参加しています。

町では「海の学校づくり」にどう取り組んだらよいか、独自にも研究会を立ち上げました。できれば夏までにプログラムを軌道に乗せていただきたいと考えています。そして、NPO（非営利団体）を立ち上げて、その団体により活動計画作成から展開ができるような体制をつくり、海に遊び、海に学べる町を目指し取り組んでまいります。

また、核燃料サイクル開発機構と日本原子力研究所が統合されることとなり、新しい特殊法人として生まれ変わります。昨年末、議会とともに文部科学省に出向き、「法人統合による本社機能や新しいエネルギーを活用した企業、これから原子力の担い手育成のための教育機能について是非我が町に立地して欲しいと要請いたしました。世界のエネルギー研究の中核を担う原子力関連施設に勤める方々が町に住んでいただけるよう力を注いでまいります。

町民の皆様には、町政発展のため尚一層のご理解とお力添えを賜りますよう心からお願ひ申し上げますとともに皆様のご多幸を心から祈念いたしまして新年のごあいさつといたします。

トライアスロンで目指せアテネ五輪 「田山寛豪君を応援する会」設立

大洗出身でトライアスロン競技のアテネ五輪代表を目指している田山寛豪さん^{ひろかつ}を支援しようと「田山寛豪君を応援する会」が設立され第1回総会が11月19日に中央公民館で開催されました。

田山選手は大洗一中から大洗高校へ進み、高校3年からトライアスロン競技を本格的に始め、昨年11月10日の世界選手権（23歳以下部門）で日本人トップの9位に入るなど若手の成長株として注目されています。

一方で田山選手の在学する流通経済大学にはトライアスロン部がなく、陸上部に籍を置いてトライアスロンは自主活動として取り組んでいます。五輪を目指すためには日本トライアスロン協会指定の大会への出場が義務付けられており、遠隔地での開催も多く遠征費などが大きな負担となっています。

このため、田山選手の夢の実現をバックアップしていくと町内会や高校同窓会、町体育関係者や競技関係者などが中心となり支援の輪を広げています。設立総会で田山選手は「地元の子どもたちや皆さんに感動を与えるように頑張ります」と抱負を述べ参加者からはあたかい拍手がおこられました。

2002年の成績

開催日	大 会 名	順位	合計タイム	摘 要
8.11	世界学生選手権・七尾湾岸	18	1:50:15	日本人トップ
8.24	ジャパンカップ・和歌山	5	1:56:08	
6.22	日本スプリント選手権・村上	7	0:54:09	日本人トップ
10.6	ワールドカップ・幕張	16	1:51:45	日本人トップ
10.27	日本選手権・東京	4	1:51:56	日本人トップ
11.10	世界選手権・メキシコ	9	1:53:58	日本人トップ

2001年の成果

- 1月 日本トライアスロングランプリ新人賞
- 5月 アジア選手権マレーシア大会 優勝
- 7月 世界選手権エドモントン大会 27位
- 7月 日本ジュニア選手権 優勝
- 9月 日本スプリント選手権 3位
- 10月 日本選手権東京港大会 優勝

「田山寛豪君を応援する会」では入会者を募っています。入会をご希望の方は町生涯学習課社会体育係電話267-0230まで 年会費2千円を添えてお申込みください。



現在会員数は227人で第一回の総会には約50名が出席しました

税を知る専門用語

中学生の税に関する

標語・作文入賞おめでとう

国税庁・全国納税貯蓄組合連合会では、税のしくみや使い道などを正しく理解してもらおうと税に関する標語・作文を募集しました。

本町の中学校からは標語が第一中学校から212点、南中学校から207点、作文が第一中学校から13点、南中学校から2点の応募があり、審査の結果、標語7点、作文3点が入賞しました。



第一中学校 3年
川上 朋紀



第一中学校 3年
小松崎敏幸



第一中学校 1年
小野瀬友美



第一中学校 1年
佐々 智美



水戸税務署長賞

僕の町 正しい納税

明るい未来

税金は
国とあなたに

支えてる

この町で
私のそばで

生きる税

大洗町教育長賞 消費税 納税

第一步



南中学校 3年
鶴田 朋子



南中学校 2年



南中学校 3年
李 苑

大洗町長賞

作文

全国納税貯蓄組合連合会 優秀賞

「みんなが幸せになるために」

第一中学校 3年 稲見 悠夏



「税」私は昔、その言葉を聞くと嫌なイメージしか浮かびませんでした。買い物をしていても「消費税がなかつたらいいのにな」と思っていました。そのころの私は税に対する知識があまりなく、なぜ私達に納税の義務があるのかと疑問に感じていました。しかし、ある事がきっかけで私の税に対する意識が全く変わったのです。

ある日、私はバレーボールの練習をしていました。だんだん夢中になり、思いつきりジャンプをすると、着地に失敗し足を捻挫してしまいました。すぐさま病院に行き、治療を終え、私は治療費を払おうとしました。しかし、

「えっ。これだけでいいんですか?」

思わず私はこう言つてしましました。私が思つていた金額よりずい分安く、これだけでは足りないという金額だったからです。医者の先生は、

「いいんですよ。税金で賄つていいからね。」と教えてくださいました。私は驚きました。税が思わぬ所で私を助けてくれたのです。

私はそれをきっかけに「税」について自分なりに調べてみました。

や私達の生活や安全を守る警察、消防費なども税で賄われているものだとわかりました。当たり前だと思つていたもの、そして豊かな暮らしを守るものが税のおかげだということを学びました。もし、税のない世界だつたら、これらのサービスを受けることができず、勉強することや病気になつても治療をうけることなどができません。税がなかります。周りを見渡せば、当たり前にあつた、かかせない大切なものが、税のおかげだつたということに気が付きます。中学生の私は、消費税でしか税に協力することができません。しかし、小さなエネルギーがたくさん集まり大きなパワーとなつて人々を幸せにしていくのです。今の私は幸せです。それは「税」という心強い支えがあるからだと思います。

水戸地区納税貯蓄組合連合会 優秀賞

「消費税でのうれしい思い出」

第一中学校 3年 加藤 佳奈



水戸地区納税貯蓄組合連合会 優秀賞

「税への関心・明るい未来へ」

南中学校 1年 藤沼 早織



題がおきています。税はこの問題を解決するために役立っています。多くの老人を助けるため、豊かな生活を過ごしてもらうために、私達は、税を支払う義務があると思います。税は人を助ける優しい力があるととても強く感じました。

つい最近まで、嫌なイメージだつた「税」。しかし、今の私は嫌なイメージではなく、とても優しさあふれた良いイメージが浮かんできます。周りを見渡せば、当たり前にあつた、かかせない大切なものが、税のおかげだつたということに気が付きます。中学生の私は、消費税でしか税に協力することができます。母も税でとても助かっています。それは「税」という心強い支えがあるからだと思いました。

人権

「いじめ」自分だったらどうするか

小学生を対象とした人権教室

11月22日、水戸地方法務局、

水戸人権擁護委員協議会、町の共催により磯浜小学校で4年生3クラスを対象に「いじめをなくそう人権教室」が開催されました。

この教室は「いじめのない楽しい学校生活を送るためにどうすればよいか」について一緒に考え、友達を差別して悲しませてはいけないという観点から人権思想の基本的な考え方を理解してもらおうというものです。



大洗町人権擁護委員の和田直衛さん、清宮澄さん、吉川典正さんが進行役をつとめ、法務省制作のアニメビデオ「ぼくだってきれいにしたいんだ」を教材にいじめる子、いじめられる子、それを見ている子のそれぞれの気持ちになつて自分だったらどうするかを考えました。ビデオは小学3年生のある教室が舞台、主人公の女子児童がクラスメートの男子生徒にいじめをやめさせようと決意するストーリーで、子どもたちは「いじ



められたときには先生や親に相談する「いじめはやめて欲しいとはつきり言った方が良い」「いじめている子がいたら注意する」と真剣な表情で意見を発表していました。

進行役をつとめた町の人権擁護委員は「この教室がきっかけとなって人権についての意識が芽生え、クラスや家庭の中で人権について話し合えるようになれば良いですね」と話していました。



ふるさとの歴史を探究

大久保景明さんは郷土史の関係資料の調査、研究、収蔵を行ない貴重な歴史資料「大洗歴史漫歩」を発刊されました。その中には大洗町内の名所・旧跡の歴史的背景が50章にわたり説明されています。

町に寄贈していただいた「大洗歴史漫歩」は小中学校や大洗高校、中央公民館図書室などに備えられ、町の歴史を知る上での貴重な資料として活用されています。

また、12月2日に町の歴史と文化の伝承と教育の向上への功績により町から感謝状があくられ、大久保さんは「郷土大洗町を知る資料となればうれしい」と語っていました。



永年の調査活動に敬意 統計調査員に表彰状

今の社会や経済の状態を正しく、具体的につかみ、その状態を測ることが統計調査の役割です。国、県、市町村が、課題に応じた施策を計画したり、決定するときには、統計調査で得られた客観的な統計資料が不可欠です。

町の統計調査員として各種統計調査に尽力された町統計調査員が11月25日、県民文化センターで開催された第44回茨城県統計大会において表彰を受けられました。



総務大臣表彰
望月三枝子さん



茨城県知事表彰
花水眞知子さん



茨城県統計協会総裁表彰
井上久美子さん



茨城県統計協会総裁表彰
加部東則子さん

再確認 災害時の避難場所

自然災害や原子力災害はいつ発生するか予測できません。万が一の災害に備え、日頃から身近な避難場所を確認しておきましょう。

避難が必要な場合はさまざまなケースが想定されます。風水害の場合はかけ崩れや浸水地区、原子力災害の場合は原子力施設に近い地区から、さらに風向によって避難の有無が異なってきます。

災害時の避難は、防災行政無線や戸別受信機による町役場からの指示に従つてあわてずに行なってください。

		自然災害避難場所 (地震災害、風水害等)		原子力災害避難場所 (コンクリート屋内避難所)	
祝町小学校	城	県立児童センター・こどもの 旧老人憩の家	磯浜小学校	大洗文化センター 大洗町健康福祉センター	総合運動公園体育館
祝町集会所	松ヶ丘町営住宅集会所	東光台集会所	第一保育所	第一中学校	松川集落センター 矢場集落センター
祝町小学校	磯浜小学校	新町会館	第一中学校	大貫小学校	夏海小学校
		第一中学校	第一保育所	南中学校	下宿集会所
		五反田集会所	堀割集会所	前原町営住宅集会所	古宿集会所
		漁村センター、町民会館	中央公民館	神山集落センター 道下集会所	荒谷集会所
		中央公民館	明神町集会所	寺釜堀川集会所	浜久集会所
		東集会所	第一保育所	桜道集会所	上宿集会所
			明神町集会所	大貫集会所	農業会館
			中央公民館、漁村センター、 町民会館	大貫小学校	夏海小学校

原子力災害時の避難場所はコンクリート建屋に限られています